

Muy temprano en la carrera profesional ya hay grandes diferencias salariales

Ranking: cuánto ganan los abogados según su universidad de egreso

OSCAR VALENZUELA

El portal **mifuturo.cl** del Mineduc tiene publicados los sueldos de los abogados según la universidad donde estudiaron (<https://bit.ly/3dq00MO>). La información la obtienen cruzando las listas de titulados con los datos tributarios del Servicio de Impuestos Internos.

Ordenados en tramos de salarios, la lista la encabeza la Universidad Católica, cuyos ex alumnos promedian sueldos brutos entre \$2.000.000 y \$2.100.000 al cuarto año de su titulación: según se ve en la tabla, los titulados de la PUC muy temprano doblan los salarios de otras casas de estudio.

¿Qué factores inciden en la remuneración de un abogado? Un punto relevante es la tradición del plantel de origen, confirma Lucía Rizik, directora de la Escuela de Derecho UDP, que se ubica entre las mejores del ranking.

El prestigio de la institución y sus ex alumnos juegan roles claves en el salario de los egresados.

“En el caso de nuestros egresados, algo que les favorece es que somos una facultad de prestigio reconocido; tenemos 40 años enseñando Derecho, por acá han pasado abogados y profesores reconocidos en el medio y, por lo tanto, tienen también una participación importante en el mercado laboral”, sostiene.

Añade la “sólida formación general” que imparten, lo que permite a sus alumnos -al comenzar a trabajar- adaptarse a distintas especialidades: “En general, los abogados que tienen mayor éxito están en permanente formación: no sólo se quedan con los conocimientos y habilidades que adquieren al egresar, sino que están perfeccionándose y desarrollándose en áreas específicas del mercado laboral”.

El factor ex alumnos

Felipe Marín, abogado y director ejecutivo de la Academia Nacional de Litigación (**anl.cl**, <https://bit.ly/3I6W6ih>), destaca las comunidades que forman los propios egresados. “Encuentran trabajo donde hay buenos abogados que prefieren a gente que viene de su misma universidad”, explica.

En esa misma línea, dice, también importa el perfil del estudiante, que puede verse influenciado por su universidad. “Si apunta a ser un servidor público y dedicarse, por ejemplo, a la Defensoría Penal Pública, versus la idea de convertirse en un abogado corporativo, donde gene-

ralmente los ingresos de esas oficinas son mayores y los conflictos son por más plata; cuando es un tema económico, lo que se cobra generalmente es proporcional a lo que está en debate”, aclara.

Acercamiento temprano

Gonzalo Rioseco, decano de la Facultad de Derecho de la Universidad del Desarrollo, comenta que los buenos salarios de sus titulados responden a un trabajo sistematizado. “Hay ciertos elementos que inciden, como una genuina vocación por la sólida formación disciplinar. Eso se

logra con un cuerpo académico de primer nivel, que mezcla la solidez de los profesores con una fuerte vinculación con la actividad profesional: están muy inmersos en el mundo del trabajo jurídico”, plantea.

Otro factor es el énfasis en la enseñanza práctica y el acercamiento temprano al mundo laboral. “Tenemos una clínica jurídica en la comuna de Renca, que es un año y medio en la formación de los alumnos, donde interactúan con casos reales, y un programa de pasantías en convenio con distintos estudios jurídicos y con instituciones públicas y

privadas”, ilustra el académico.

Los estudiantes en su facultad tienen ramos y eventos especiales donde aprenden a resolver desafíos en conjunto con alumnos de otras carreras, lo que fomenta el trabajo interdisciplinario. “Eso hoy día en el mercado laboral es muy reconocido y apreciado”, afirma.

Aquí también realizan trabajo con los ex alumnos y todos los años imparten un curso gratis de actualización jurídica para los egresados. “Eso les permite tener un cierto reconocimiento en el mundo del trabajo”, señala el decano.

Derecho: sueldos promedio

Universidad de egreso	Sueldo bruto
Pontificia U. Católica de Chile	De \$2.000.000 a \$2.100.000
U. de Chile	De \$1.900.000 a \$2.000.000
U. de los Andes	De \$1.700.000 a \$1.800.000
Pontificia U. Católica de Valparaíso	De \$1.700.000 a \$1.800.000
U. Diego Portales	De \$1.600.000 a \$1.700.000
U. del Desarrollo	De \$1.600.000 a \$1.700.000
U. Finis Terrae	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. de Valparaíso	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. Central de Chile	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Adolfo Ibáñez	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Alberto Hurtado	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. de Talca	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. de Tarapacá	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. de Concepción	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Austral de Chile	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Católica del Norte	De \$1.400.000 a \$1.500.000
UC de la Santísima Concepción	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Mayor	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. Andrés Bello	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. Academia de Humanismo Cristiano	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. Santo Tomás	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. Autónoma de Chile	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. San Sebastián	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. de Las Américas	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Católica de Temuco	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. del Alba	Sin información
U. de Viña del Mar	Sin información
UC Cardenal Silva Henríquez	Sin información
U. Bernardo O'Higgins	Sin información

Fuente: **mifuturo.cl**. Ingresos brutos promedio mensual al 4° año de titulación según el SII.

